

Récord histórico del mercado bajista estadounidense abre posibilidades económicas para México, investigador de la



BOLETÍN 251

- La pandemia por covid-19, las elecciones venideras y las tasas de desempleo en Estados Unidos provocaron la salida de grandes inversionistas y, con ello, el desplome de indicadores tradicionales.
- Este fenómeno replantea algunas actividades comerciales en EUA y, aunado a la ratificación del T-MEC, abre interesantes posibilidades para México.

Una de las principales tareas del claustro docente de la Universidad Autónoma de Aguascalientes consiste en el análisis del panorama mundial para generar información de valor que auxilie en la toma de decisiones. En este sentido, el Mtro. J. Rommel Rodríguez Escobar, académico adscrito al Departamento de Economía del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas (CCEA) de la UAA,

compartió un estudio a propósito de los movimientos que las diferentes bolsas de valores de los Estados Unidos han presentado a lo largo de este año, en especial, la caída del índice Standard & Poor's 500 (S&P 500) y la recuperación que tuvo en tiempo récord.

El Mtro. Rodríguez Escobar detalló que el 2020 ha estado lleno de eventos que provocaron modificaciones en los montos de inversión en las bolsas americanas: si bien la pandemia por covid-19 ha sido la principal responsable de la inestabilidad financiera en EUA, lo cierto es que también se ha sumado el panorama propiciado por las elecciones venideras, la falta de información para predecir un resultado electoral y las grandes tasas de desempleo. En consecuencia, la incertidumbre derivó en la salida de grandes inversionistas y, con ello, el desplome de indicadores tradicionales.

En este sentido, el docente e investigador de la UAA hizo énfasis en los resultados negativos del indicador S&P 500 durante el primer trimestre del presente año, que registraron bajas de hasta el 30% en contraste con los valores máximos históricos de acciones que cotizan en esta bolsa. Estos hechos fomentaron la entrada del denominado "Bear market", es decir, un escenario de mercado en el que existe una especulación pesimista acerca de la situación comercial, el cual, a su vez, motiva grandes caídas en los valores de las participaciones.

Asimismo, el Mtro. J. Rommel Rodríguez Escobar explicó que esta tendencia se logró revertir en un lapso menor a 4 meses, gracias a diversos movimientos estratégicos, como la modificación de los modelos de negocio de grandes empresas tradicionales, o bien, las intervenciones por parte del gobierno. Así, el mercado bajista del 2020 quedó registrado como el más corto en la historia de la bolsa americana.

Cabe destacar, continuó el Mtro. Rodríguez Escobar, que estos movimientos tienen una relación directa con la situación económica en nuestro país. En primer lugar, una gran cantidad de empresas que cotizan en el indicador S&P500 operan en México y, en este contexto, su descapitalización conduciría a la inviabilidad operativa, lo que se traduciría en una pérdida considerable de empleos. En segundo lugar, el fenómeno obligó a que el gobierno estadounidense replanteara algunas actividades comerciales y, aunado a la ratificación del T-MEC, abre interesantes posibilidades para México.

Por último, el Mtro. J. Rommel Rodríguez Escobar hizo un llamado a la población en general para que mantenga un constante acercamiento a este tipo de noticias. De igual modo, invitó a que sostengan comunicación con profesionales de la materia, pues una visión clara en materia económica favorece invariablemente la toma de decisiones con mayor asertividad.